

der werktätigen Bauern geworden, die die Bauernmassen zur Durchführung der Politik der Arbeiter- und Bauernmacht mobilisiert. Sie tritt vor allem dafür ein, daß das Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern, der Lebensquell aller unserer Erfolge, ständig vertieft und unsere Arbeiter- und Bauernmacht durch das bewußte Handeln der werktätigen Bauern immer mehr gefestigt wird. Sie sorgt für die Steigerung der Produktion, die Organisierung von ständigen Arbeitsgemeinschaften der gegenseitigen Hilfe und hilft mit bei der Entfaltung des kulturellen Lebens im Dorf.

### *Bauern in die Leitung des Staates einbezogen*

In der Deutschen Demokratischen Republik sind die werktätigen Bauern unmittelbar in die Leitung des Staates einbezogen. In allen gewählten Volksvertretungen arbeiten sie an der Seite der besten Vertreter der Arbeiterklasse. Allein in der Volkskammer befinden sich 47 und in den Bezirkstagen 334 werktätige Bauern. In immer breiterem Maße nehmen Landarbeiter und werktätige Bauern an der Arbeit in den verschiedensten Kommissionen und anderen demokratischen Einrichtungen teil und helfen, die Gesetze der Volkskammer und die Beschlüsse unserer Regierung zu verwirklichen.

Tausende Söhne und Töchter ehemals unterdrückter Landarbeiter, landarmer und um ihre Existenz schwer kämpfender Klein- und Mittelbauern arbeiten heute als Agronomen, Zootechniker, Wissenschaftler oder in anderen verantwortlichen Funktionen. Tausende Bauern haben in der Neuererbewegung großartige Erfolge errungen und empfangen bereits für ihre hervorragenden Leistungen Dank und Ehrungen durch die Regierung unserer Republik. Werktätige Bauern und Bäuerinnen, Landarbeiter, Traktoristen und Agrarwissenschaftler tragen voller Stolz höchste staatliche Auszeichnungen, darunter:

- 7 den Vaterländischen Verdienstorden,
- 52 den Nationalpreis,
- 4 den Orden „Banner der Arbeit“
- 31 den Titel „Held der Arbeit“,
- 140 den Titel „Hervorragender Genossenschaftsbauer“,
- 840 den Titel „Meisterbauer“.

Mit dem Aufbau von 605 Maschinentraktorenstationen wurde das wichtigste Instrument der Arbeiterklasse zur weiteren Festigung des